
52020年11月25日 星期三 编辑 李炎 电话 4396827 E-mail：xccb66@163.com城事

麦岭地下水使用量占
市区总供水量的2.27%

本报讯（记者 郝晋）11 月 20
日，记者从 2020 年供水服务义务监
督员座谈会上了解到，为确保城市
供水安全，董庄水厂、市第二水厂
的地下水处理系统必须保持热备
状态，1至 10月份，麦岭地下水使用
量占市区总供水量的 2.27%，其余
均为南水北调丹江水。我市正筹
划中水输出工程和南水北调水源
蓄水工程，这将使我市的水资源利
用更加科学合理。

为确保城市供水安全，董庄水
厂、市第二水厂的地下水处理系统
必须保持热备状态。那么，在市区
城市供水中，地下水所占比例是多
少？许昌瑞贝卡水业有限公司供
水分公司总经理冯彦生表示，统计
数据显示，1至 10月份，麦岭地下水
使用量占市区总供水量的 2.27%。
目前，我市正在筹划建设中水输出
工程（经污水处理厂处理后的中水
可 用 于 我 市 工 业 用 水 或 景 观 用
水）。到时候，市民饮用水将全部
为南水北调丹江水。

目前，我市城市供水主要有三
个水源，分别是麦岭地下水、北汝
河水和南水北调丹江水。曹寨水
厂投入运行后，我市总供水规模达
到每日 34 万吨，但目前我市市区日
最高供水量约为 17 万吨。因为南
水北调中线工程存在水源丰枯年
份水量不均、停水检修和遇到突发
事件的问题，所以市区存在断水风
险 。 为 此 ，我 市 谋 划 修 建 沙 沱 水
库，在汛期对南水北调水源进行蓄
存，从而提高城市供水的安全性。

“四改一增”后，许昌县粮食局家属院更名为建安粮苑小区

小菜园变成停车位
老旧家属院“变身”新小区

本报讯（记者 黄增瑞）原本破烂不
堪 的 家 属 院 ，经 过“ 四 改 一 增 ”提 升 改
造，华丽转身，变了模样，而且有了新名
字，这就是位于市区兴华路的建安粮苑
小区。11 月 23 日，虽然下着小雨，气温
骤降，但记者在该小区感受到了浓浓的
暖意。

家属院里以前全是小菜园
“赵书记好！”“赵书记来了，今天在

我们家吃饺子吧，刚买的大葱和猪肉。”
当日 9 时许，魏都区新兴街道办事处瑞
金社区党支部书记赵玉红一走进建安
粮 苑 小 区 ，就 有 居 民 和 她 热 情 地 打 招
呼。社区干部与居民的融洽关系可见
一斑。

“ 欢 迎 来 我 们 小 区 。 经 过 提 升 改
造，旧庭院变成新小区，大家非常满意，
衷 心 地 感 谢 政 府 对 老 庭 院 居 民 的 关
心。”一名叫张根松的老居民激动地说。

赵玉红说，该小区原来叫许昌县粮
食局家属院，有 410 户 1000 多名居民。
该家属院有 5 栋相对较新的居民楼和 6
栋红砖楼。该家属院建于 20 世纪 80 年
代，如今只有很少一部分居民是原许昌
县粮食局的干部职工。

“‘四改一增’前，家属院楼栋中间
全是居民种的小菜园，一些绿化树也被
居 民 上 的 肥 料 烧 死 了 。”张 根 松 说 ，以
前，他们家属院只有几个热心居民代收
垃圾处理费、管理停车棚。因为楼栋中
间的绿化带被居民“瓜分”变成小菜园，
所以一到夏天，肥料的臭味儿笼罩着家
属院。大家进出门都捂着鼻子，怨声载
道。一些年轻人因此搬离家属院。

新旧照片，见证家属院的巨变
今年年初，许昌县粮食局家属院被

魏都区确定为“四改一增”提升改造老
庭院。

“前期，我们给该家属院的居民宣
传‘四改一增’的重要意义，大家非常支
持社区的工作。”赵玉红说，在充分征求
居民的意见和建议后，施工方首先硬化
了家属院的路面，整修了下水道，对 10
余栋居民楼的外墙和楼道进行了粉刷，
为停车棚更换了顶棚。

“你看，这几栋楼中间的停车位原
来是小菜园，路面硬化后增加了 180 多
个停车位。”魏都区新兴街道办事处瑞

金社区党支部副书记谷红霞说，施工过
程中，施工方按照我市建设海绵城市的
要求，在停车位上铺设了渗水步砖，并
修建了健身园，增添了乒乓球台等健身
设施。

“如今，不用出家属院，我们也能打
乒乓球健身了。”居民刘红科笑着对记
者说，不仅如此，该家属院为方便居民
充电，建设了 3 处充电桩，100 多辆电动
车能同时充电。

采访中，记者在几栋楼的墙面上看
到多幅家属院改造前后的照片。这些
由社区干部拍摄的照片，见证了该家属
院的巨大变化。

引进物业公司，小区有了新管家
该家属院大门左侧是一面长 50 米、

高约 4 米的红色党建宣传墙。该宣传墙
分为“时代楷模”“歌咏流传”等主题，图
文并茂，非常醒目。

“这面墙原本是门面房的后墙，有

的饭店将厨房的出烟口设在这里，产生
了不少油渍。经过改造，这里变成党建
宣传墙，成为家属院一景，档次立马得
到提升。”赵玉红说。

“前段时间，经过商量，大家一致决
定把家属院的名字改为建安粮苑。”赵
红玉说，如今，“建安粮苑”几个大字已
经被固定在新建的大门上方。

据了解，经过社区多方协调，建安
粮 苑 已 引 进 新 的 物 业 管 理 公 司 入 驻 。
如今，该家属院邻里和睦、环境优美，已
成为魏都区“四改一增”提升改造工作
的一个亮点。

11月24日，在建安区北海公
园，教官正在对建安区城市管理
局的城管队员进行军训。为进
一步提升城市综合管理水平，树
立城管队员的良好形象，当日，
建安区城市管理局城管监察室
组织全体城管队员开展为期5天
的军事化训练，其间将对全体城
管队员进行综合业务知识培训。

记者牛志勇 摄

“练兵”树形象

↑ 建安粮苑小区新建的停
车位。 记者黄增瑞 摄

← 建安粮苑小区未提升改
造前的小菜园。 本图片由瑞金
社区提供
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女子跳河轻生
民警下水救人

本报讯（记者 张辉 通讯员 侯
海燕）冰冷的河水中，一女子不听
劝阻，一步步走向河水深处。在此
散步的民警脱下衣物跳进水中，艰
难地将该女子拖上岸……这是 11
月 23 日发生在襄城县汝河外滩附
近的一幕。

当日 20 时许，襄城县公安局麦
岭派出所民警崔攀峰与两个朋友
在汝河外滩附近的湿地公园里散
步时，身边走过一名年轻女子。

“前面没路了！”看到该女子低
头往前走，崔攀峰好心提醒道。但
该女子仿佛什么都没听见，继续向
前走。凭借多年的工作经验，崔攀
峰意识到情况不妙，便对朋友说：

“咱们别着急走，看看咋回事儿。”
当时，该女子站在河边发呆。

但一眨眼的工夫，河边就没了该女
子的身影。崔攀峰和朋友一边往
该女子刚才站的位置跑，一边打开
手机上的手电筒向河里照。这时，
崔攀峰发现该女子已经跳到河里。

“你别往河水深处走了，我们
把你拉上来。”崔攀峰和朋友不停
地劝说该女子。但该女子精神状
态极差，并大声喊叫，不让崔攀峰
等人施救。眼看河水已经淹没该
女子的腰部，崔攀峰立刻脱下衣物
跳入冰凉刺骨的河水，使出全身力
气将该女子救上岸。随后，崔攀峰
通过该女子的手机联系到了她的
家人。经过一个多小时的劝说，该
女子的心情慢慢平复下来。该女
子的家人将其接走后，崔攀峰才和
朋友离开现场。


